



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 3395 124-25



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS
AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo el corto "Los desplazados", realizado por jóvenes de la ciudad de Cañuelas, sobre la violencia institucional hacia la comunidad trans.

AYELEN ITATI RASQUETTI
Diputada
Bloque Unión por la Patria
H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 3395 /24-25



FUNDAMENTOS

La presente iniciativa tiene como objetivo acompañar y reconocer la realización audiovisual documental de un grupo de jóvenes pertenecientes al Instituto cultural Cañuelas (ICC) sobre la problemática y realidad de la comunidad trans.

El proyecto tuvo sus inicios en el año 2021 cuando un grupo de jóvenes cañuelenses, interesados en diversas problemáticas que los atraviesan e interpelan, comenzaron a trabajar para visibilizar a través del arte las distintas violencias que notaban que se ejercían en la sociedad.

Dicha inquietud se tradujo en un trabajo de investigación que pudo ser materializado a partir de la realización de dos cortometrajes que fueron presentados en el año 2022 en el marco del XXI encuentro "Jóvenes y Memoria", programa de la Comisión Provincial por la Memoria (CPM).

El documental muestra las vivencias de una persona trans en una sociedad hostil. Junto a un tema musical se desarrollan escenas de la vida cotidiana en donde se presentan situaciones de no aceptación, de burla, de violencia, de abuso, de cómo se siente la mirada cuestionadora. Todas actitudes y acciones marcadas por parámetros y estereotipos socialmente impuestos sobre un modo de ser determinado. Todo ello para dar cuenta de la violencia social e institucional que padecen muchas de las personas trans.

La producción audiovisual fue escrita por Franco Archenzio. Los protagonistas Catriel Bidarte, como Nina y Cristina Calcagno como la Abuela. Completan el equipo Santiago Bonavera en dirección y montaje, Jonathan Burgos en la producción musical, Diego Lentini en cámara, Gustavo Porta, Lucia Santos Cecilia Volpi Lagreca vestuario y maquillaje.

Los Desplazados se identifican como parte de la juventud, promotora de los derechos humanos, de la no violencia y la no discriminación. Se sienten parte de una generación convencida de que el camino es la promoción del respeto, el amor y la igualdad, lucha que eligen día a día transmitir desde la creación



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

artística para contribuir y generar espacios de inclusión e integración, bajo el lema de Nunca Más.

Es posible ver el documental y sus producciones en su canal de YouTube:
<https://www.youtube.com/@LosDesplazados/featured>.

Por todo lo expuesto, solicito al cuerpo que acompañe con su voto positivo la presente iniciativa.

AYELEN ITATI RASQUETTI
Diputada
Bloque Unión por la Patria
H Cámara de Diputados Prov de Bs As